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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CIRO 
  
PROMUEVE IEEQ VALORES DEMOCRÁTICOS, A TRAVÉS DEL PROGRAMA ‘CIVISMO RODANTE’ (CIRO) 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) presentó el programa denominado ‘Civismo Rodante’ (CIRO), 
por medio de una caravana en calles de la ciudad de Santiago de Querétaro y un taller sobre valores democráticos, 
dirigido a estudiantes de la Secundaria General Número 1 Constitución de 1917. En dicha escuela, el Consejero 
Presidente, Gerardo Romero Altamirano, señaló que el principal objetivo del programa es promover y fortalecer la 
educación cívica, la participación ciudadana, así como la cultura política-democrática. La Presidenta de la Comisión 
de Educación Cívica y Participación Ciudadana, Gema Morales Martínez, dijo que, a través de CIRO, el Instituto 
continuará fomentando la cultura cívica en instituciones educativas de todos los niveles en la entidad, como parte 
de la función permanente de este organismo público autónomo.  Por su parte, el Director de la Secundaria General 
Número 1 Constitución de 1917, Juan Jorge Aguilar Alvarado, reconoció la labor que realiza el IEEQ y consideró 
que el programa será un éxito, ya que es en beneficio de las comunidades estudiantiles y la sociedad. El Director 
Ejecutivo de Educación Cívica y Participación Ciudadana del Instituto, Daniel Dorantes Guerra, explicó que en cada 
escuela será presentado el catálogo de cursos, talleres y otras actividades que realiza el Instituto para la 
promoción de 10 valores: el diálogo, la igualdad, la justicia, la legalidad, la libertad, la participación, el respeto, la 
responsabilidad, la solidaridad y la tolerancia. Indicó que desde 2013, cuando inició el Plan Bianual en materia de 
educación cívica, a la fecha, la Dirección Ejecutiva ha impartido talleres de valores a más de 80 mil personas en los 
18 municipios que conforman la entidad. Así, con la puesta en marcha de CIRO, el IEEQ llevará actividades 
encaminadas a la formación de una ciudadanía informada y responsable, a más de 23 mil personas por año; para 
ello, se utilizará un vehículo con el nombre del programa, a fin de generar identidad en el mismo.   En el arranque 
de CIRO participaron el consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles; el Secretario Ejecutivo, José Eugenio Plascencia 
Zarazúa; funcionarios (as) del Instituto y representantes de partidos políticos.  
 
https://informativodequeretaro.com/promueve-ieeq-valores-democraticos-a-traves-del-programa-civismo-
rodante-ciro/ 
 
COLABORACIÓN IEEQ 
 
OPINIÓN / CONSULTAS POPULARES 
Por: Luis Octavio Vado Grajales, Consejero Electoral del IEEQ 
“Los elegimos para gobernar, no para que nos pregunten. Se supone que si se presentaron públicamente para ser 
nuestros representantes, entonces asumen que saben más que nosotros de los asuntos políticos; y sobre todo, que 
se van a dedicar a ellos en cuerpo y alma todos los días, ya que va a ser su único trabajo. Así, no entiendo por qué 
nos deban de consultar ni decisiones políticas ni técnicas, para las primeras se entiende que son expertos, y para 
las segundas, que le pregunten a los que saben, a quienes van a darles respuestas precisas y neutrales. Además, 
¿cuánto se gastan en cada elección como para que ahora también se tengan que estar consultando cómo van a 
gobernar?”. “Los elegimos para gobernar, no para imponer. Se supone que si presentaron públicamente para ser 
nuestros representantes, entonces asumen que nosotros sabemos de los asuntos políticos al menos tanto como 
ellos; y sobre todo, que se van a dedicar a satisfacer las necesidades sociales en cuerpo y alma todos los días, ya 
que es un trabajo muy honroso. Así, no entiendo por qué no deberían consultarnos decisiones políticas y técnicas, 
para las primeras hay que considerar que nosotros mandamos, y para las segundas, si les preguntan “a los que 



 
VIERNES 21 DE SEPTIEMBRE DE 2018 

 

 Coordinación de Comunicación Social 2 

 

saben”, les van a dar respuestas sesgadas y parciales a favor de intereses económicos. Además, ¿cuánto se gastan 
en tantas cosas en lugar de usar el dinero para preguntarnos a nosotros, la ciudadanía, cómo deben gobernar?”. 
Parece que hoy nos movemos entre estas dos posibilidades. Entre quienes censuran la posibilidad de las consultas 
y quienes las apoyan calurosamente. Y ambos bandos tienen razones a su favor, que tal vez nos parezcan 
convincentes (si no hemos tomado bando aún) en base a nuestras preferencias personales; no tanto partidistas, 
sino sobre lo que pensamos que debe ser un gobierno democrático. En todo caso, la esencia de los mecanismos 
participativos, tales como el plebiscito (someter a votación una política pública), el referéndum (votar entre la 
ciudadanía una norma, legal o constitucional) o la revocación de mandato (retirar del cargo anticipadamente a un 
funcionario público por sufragio popular) es reconocer en la ciudadanía no sólo como origen de la representación, 
sino auténticamente del poder público. No es un tema sencillo. Hay antecedentes negativos acerca de estos 
procedimientos, tales como su uso por Napoleón el pequeño para pasar de presidente a emperador de Francia; por 
otro lado, se considera inadecuado sujetar derechos fundamentales a la decisión de la mayoría. Además, hay 
países, como Bolivia, en que se ha desconocido el resultado de una consulta por parte del más alto tribunal. Cierto 
que tenemos ya un marco legal que salva algunos de tales escollos, pero también es cierto que se propone su 
reforma para agilizar las consultas y permitirlas en un mayor número de casos. Así, no dude usted que las 
opiniones que lea sean una variación de cualquiera de las dos posturas que describí en los primeros párrafos. Le 
pido recuerde algo cuando ese debate se abra: quien piensa distinto ni es necesariamente un enemigo, ni siempre 
estará guiado por intereses personales. Puede ser (suele ser) simplemente alguien tan buen o mal mexicano como 
usted. (EUQ 12) 
 
http://www.eluniversalqueretaro.mx/content/consultas-popularess 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PRI 
 
PRI PUGNARÁ POR MAYOR PRESUPUESTO PARA LA UAQ 
El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Juan José Ruiz Rodríguez, sostuvo una reunión con la rectora de 
la UAQ, Teresa de Jesús García Gasca, donde refrendó su compromiso con la máxima casa de estudios. “Haremos un 
frente común para que cientos o miles de jóvenes no se queden sin estudiar y que el presupuesto que este año 
solicita la UAQ al Poder Ejecutivo del Estado permita resolver problemas en todos los campus que hay en los 
municipios”, enfatizó el líder priista durante el encuentro. (CI, N 5) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: IGNORAN TAXÍMETRO, NADIE LO TIENE A 10 DÍAS DE APLICARLO 
A unos días de que inicie la implementación del taxímetro en las unidades de servicio público, los operadores 
desconocen las disposiciones y requerimientos para obtenerlo ya que afirman que no han recibido información del 
Instituto Queretano del Transporte ni de ninguna otra autoridad, sin embargo, la tarde del jueves los líderes de las 
asociaciones de taxistas de la entidad sostuvieron una reunión con las autoridades de la dependencia para 
presentar el proyecto que arrancará el 1 de octubre. (DQ principal) 
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N: CASI LINCHADO 
Un sujeto tuvo que ser resguardado por elementos policiacos tras ser denunciado por alumnos y padres de familia 
de la escuela primaria Adolfo López mateos, ubicada en la colonia Lomas de Casa Blanca, donde alumnas lo 
señalaron de haber sido tocadas en sus partes íntimas. (N principal) 
 
AM: COLÓN TENDRÁ UN CAMPUS EN LA UAQ 
El municipio de Colón tendrá un campus de la UAQ, que se instalará en parte del predio de San José de La Peñuela-
38 hectáreas, cerca del AIQ. (AM principal) 
 
CQ: IMPARABLE ROBO DE AUTOMÓVILES. 
Observatorio Ciudadano Nacional informó que el estado es primer lugar nacional, con un incremento de 102 por 
ciento sobre la media del país. (CQ principal) 
 
PA: DESCUIDAN PATRIMONIO 
Al lamentar el vandalismo en contra de nuestros monumentos y en particular el daño causado al de la Corregidora, 
la investigadora Natalia Carrillo García, defensora del patrimonio cultural, criticó el desempeño de la presente 
administración municipal, más interesada en proyectos millonarios que en el cuidado del Centro Histórico. (PA 
principal) 
 
EUQ: AUMENTA 8% PRODUCCIÓN EN EL CAMPO, SEÑALA SEDEA 
La producción del sector agrícola y ganadero en el estado presenta un crecimiento de 8% respecto a 2017, señaló 
Tonatiuh Cervantes Curiel, Sedea. Detalló que la entidad exporta más de mil 600 mdd al año en productos 
agroalimentarios a países como Estados Unidos, Canadá y en Medio Oriente. (EUQ principal) 
 
CQRO: SOMOS LO QUE RECORDADOS: DÍA MUNDIAL DEL ALZHEIMER 
Nosotros somos nuestros recuerdos, nuestras costumbres y rutinas; la persona que somos en la adultez está 
marcada por toda una vida de aprender a relacionarnos, a actuar ante ciertas situaciones y a reconocer a quienes 
nos rodean; sin embargo, hay una terrible enfermedad que priva a las personas de su memoria y las deja viviendo 
en un mundo que las obliga a aprender todo nuevamente para una y otra vez volver a olvidarlo: el Alzheimer, una 
de las formas más frecuente de demencia. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
BOLETO POR DÍA, PROPONE ZAPATA 
Abrir puntos de recarga en zonas donde no las hay e implementar boleros o tarjeta por día, son áreas de 
oportunidad para mejorar el funcionamiento del transporte público, consideró el presidente de la Comisión de 
Movilidad Sustentable de la legislatura local, Antonio Zapata Guerrero. (DQ 3, AM 2) 
 
DIALOGAN CON EL IQT PARA LA IMPLEMENTACIÓN DE TAXÍMETRO 
Por Leticia Jaramillo 
El secretario de Transporte de la CTM Eloy Sánchez informó que se han tenido reuniones con funcionarios del IQT 
para la instalación del taxímetro a partir del primero de octubre, ya que es la instancia a la que le corresponde la 
implementación, regulación, ordenamiento, las sanciones y la ejecución de los planes y proyectos en esta materia. 
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(...) El diputado Antonio Zapata dijo que efectivamente corresponde al IQT hacer el estudio técnico para fijar la 
tarifa, el cual se tiene que elaborar cada dos años para decidir si hay o no incremento al transporte. (N 5) 
 
APRUEBAN CREAR COMISIÓN QUE EVALUARÁ COSMOS  
Por Marittza Navarro 
Los integrantes de la 58 Legislatura del estado aprobaron la iniciativa de Ley que crea la Comisión para la 
Consolidación y Evaluación del Sistema de Justicia Penal Acusatorio del Estado de Querétaro denominado 
Cosmos.(...) La iniciativa fue presentada por instituciones que participan en el Sistema de Justicia Penal como el 
Poder Ejecutivo, la FGE, la Defensoría de los Derechos Humanos en conjunto con el grupo legislativo del PAN. 
(EUQ) 
 
UAQ SOLICITA “PESO A PESO”, PARA LLEGAR A MÁS DE $2 MIL MILLONES 
Por Marco Estrada 
Con la presencia de 13 de los 25 diputados que conformarán la LIX Legislatura, la rectora de la UAQ, Teresa García 
Gasca, presentó los logros de la institución en los últimos años y las necesidades económicas para el próximo 
ejercicio fiscal, por lo que solicitó que se aumente el presupuesto estatal a poco más del doble. (AM 3) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

ES VIABLE EL TREN RÁPIDO MÉXICO- QUERÉTARO: PANCHO DOMÍNGUEZ 
Tras la reunión de los gobernadores con el presidente electo AMLO y luego de un acercamiento del gobernador 
Francisco Domínguez Servién con el ejecutivo a partir del primero de diciembre… se suscita una charla en la que se 
retoma el tren México-Querétaro, que fue cancelado en la actual administración, proyecto que revive y que está 
latente a partir de ahora. (BI) 
 
SE QUEJAN POR PAGO EN QROBÚS 
Por Anaid Mendoza 
Luego del anuncio que hizo el Instituto Queretano del Transporte (IQT) de que el pasado jueves 20 se reiniciaba el 
pago con tarjeta del transporte público Qrobús al 100%, usuarios aún están inconformes con la medida. En un 
sondeo realizado por Diario de Querétaro sobre el eje estructurante de avenida Constituyentes y paradas normales 
en avenida Zaragoza, la mayoría de usuarios coinciden que es buena medida la opción de prepago, sin embargo 
señalaron que hace falta más puntos de recarga. (DQ 1 y 3) 
 
30 ANIVERSARIO DEL MUSEO DE ARTE DE QUERÉTARO 
El museo de arte de Querétaro celebra su 30 aniversario, por lo que lo celebrara con una exposición 
conmemorativa denominada “La Abstracción en México”, en colaboración con colección SURA. (...) Dos grandes 
celebraciones que atañen a el grupo cultural, nos complace anunciar que este mes el Museo de Arte de Querétaro 
cumple nada más y nada menos que 30 año, siendo un recinto modular de un pulso para el arte en nuestra ciudad, 
con su majestuosidad, su historia y su belleza barroca, es sin duda alguna una verdadera joya en el corazón de 
Querétaro” Paulina Aguado, SECULT. (RQRO, N 1, EUQ 1, 14 y 15, DQ 1 y 2G) 
 
ESQUELA 
Francisco Domínguez Servién, Gobernador Constitucional del Estado de Querétaro, y su esposa, Karina Castro de 
Domínguez, presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF; se une a la pena que embarga a familiares y amigos 
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por el sensible fallecimiento de José Luis Rodríguez Palomares. Descanse en paz. Querétaro, Qro., 21 de septiembre 
de 2018. (DQ 9, N 5) 

 
MUNICIPIOS 

 
CONFIRMA CORREA SADA TOMA DE PROTESTA DE LUIS NAVA PARA EL 1RO DE OCTUBRE 
El presidente municipal de Querétaro, Enrique Correa Sada, confirmó que el próximo 1ro de octubre será la fecha 
en la que se entregue el bando de la administración a Luis Bernardo Nava Guerrero, como alcalde capitalino. (...) 
Correa Sada dijo que por el momento se desconoce que funcionarios municipales de la actual administración 
municipal, pudieran continuar en el gobierno entrante, precisó que será decisión del alcalde electo. (RQRO, IN, PA 
3,  DQ 4)  
 
TOMA DE PROTESTA SERÁ AUSTERA Y SIN COSTO 
Por Montserrat Márquez 
La ceremonia de toma de protesta del nuevo gobierno municipal de Querétaro está programada para el 1 de 
octubre, y no tendrá costo alguno, informó el alcalde Enrique Correa Sada. Detalló que a la media noche se llevará a 
cabo la sesión solemne de cabildo para que el nuevo ayuntamiento rinda protesta. (EUQ 2) 
 
QUERÉTARO NO TIENE MÁS TIERRA PARA CRECER EN EL RAMO INDUSTRIAL: ENRIQUE CORREA 
Yo creo que el plazo ya llegó, Querétaro no tienen más tierra para crecer en el área Industrial”, fue la declaración 
de Enrique Correa, Sada, Presidente Municipal Interino de Querétaro. al ser cuestionado sobre la proyección de 
más parques industriales en la capital queretana. (RQRO, RR, AM 5, EUQ 4) 
 
MUNICIPIO DE QUERÉTARO ESPERA CERRAR EL AÑO CON 20 MIL NUEVOS EMPLEOS CREADOS 
Al 31 de julio de este año se han creado 14 mil 698 nuevos empleos en la capital, se espera terminar el 2018 con 20 
mil empleos así lo señaló Javier Lozano, encargado de despacho de la Secretaría de Desarrollo Sostenible del 
municipio de Querétaro. (RR) 
 
POLÉMICO ALCALDE DE COLÓN, ALEJANDRO OCHOA DICE QUE PODRÍA BAJARSE EL SUELDO, PARA GANAR 
MENOS QUE EL PRESIDENTE @LOPEZOBRADOR 
 “Yo creo que es una iniciativa que está muy bien planteada (...) tenemos un salario cerca de los 91,000 pesos 
mensuales, en los tres años nunca nos lo aumentamos. Yo estaría dispuesto hacerlo, claro, pero más allá de donar 
yo creo que tiene que ser ese dinero destinado para causas importantes”, afirmó Alejandro Ochoa, presidente 
municipal de Colón. (EQ, RR) 
 
CMIC PLANTEARÁ POSIBLES OBRAS A ALCALDES ELECTOS 
Por Montserrat Márquez 
La CMIC en Querétaro buscará reuniones con los alcaldes electos de los municipios de Corregidora, El Marqués y 
Querétaro para plantear posibles proyectos a ejecutar en las administraciones entrantes. (EUQ 4) 
 
INAUGURA CALZADA CENTRO INTEGRAL DE REHABILITACIÓN 
El presidente municipal de El Marqués, Mario Calzada Mercado, encabezó el arranque de operaciones del primer 
Centro Integral de Rehabilitación Regional (CIRR) del Sistema Municipal DIF (SMDIF), el cual se localiza en las 
inmediaciones de la delegación La Griega, y en sus primeros días de funcionamiento atiende a cerca de mil 500 
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beneficiarios con servicios de terapias físicas y psicológicas, así como servicios especializados para niños y adultos 
con alguna discapacidad. (PA 6) 
 
SAN JUAN DEL RÍO DEPENDE DE RECAUDACIÓN PROPIA 
Por Gaby Hernández 
El secretario de Finanzas de San Juan del Río, Itzcalli Rubio Medina, destacó que 50 por ciento de los recursos que 
ejerce el municipio provienen de la recaudación propia; los principales impuestos son del sector inmobiliario, y 
subrayó que la recaudación es similar a la de alcaldiás metropolitanas. (CQ 14) 
 
HASTA EL DÍA 28 ENTRA EQUIPO DE TRANSICIÓN EN HUIMILPAN 
Por Laura Valdelamar 
Será hasta el próximo 28 de septiembre cuando la actual presidenta municipal de humillan y ex candidata a la 
alcaldía, Celia Durán, permita el acceso al equipo de transición de la virtual presidenta Leticia Servín Moya. (N 7) 
 
NOMBRAMIENTO DE AMEALCO COMO PUEBLO MÁGICO PODRÍA SER EN OCTUBRE 
Por Alejandro Nieto  
Será en la semana del 11 al 14 de octubre cuando la secretaría de turismo federal pueda dar el nombramiento de 
Pueblo Mágico al municipio de Amealco, así lo indicó Hugo Burgos, titular de SECTUR. Lo anterior, en el marco de 
la Feria Nacional de Pueblos Mágicos que se realizará en Morelia, donde se tiene optimismo para el nombramiento. 
(Q) 
 
SIMPLIFICAR ACCESO A PROGRAMAS SOCIALES: SONIA ROCHA 
El grupo Parlamentario el Partido Acción Nacional, a través de la diputada federal por el Distrito I en el Estado de 
Querétaro Sonia Rocha Acosta, presentó un proyecto de decreto por el que se reforma la fracción VI del artículo 10 
de la Ley General de Desarrollo Social, cuyo objetivo es facilitar los requisitos y trámites a la ciudadanía que 
necesite acceder a programas federales. (IN) 

 
INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 

 
GRAVE, INCLUIR PERSONAS CON PERFIL CONSERVADOR EN DDHQ 
Por Mónica Gordillo 
La presidenta del Consejo Incluyente por una Cultura de Igualdad de Derechos, Impulso y Respeto hacia las 
Mujeres (Coincidir) A. C., Mayra Hernández Rodríguez, aseveró que es “grave” que el consejo ciudadano de la 
Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro (DDHQ) sea integrado por personas con un perfil conservador 
y sin una visión promotora de los derechos humanos para todos y todas. (CQRO 6) 
 
AVANCE IMPORTANTE CON LA UAQ CAMPUS COLON  
Por Francisco Bonet 
El alcalde de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, tuvo a bien reunirse en la Presidencia Municipal con la rectora de la 
UAQ, Teresa García Gasca, para continuar trabajos en la consolidación de la UAQ Campus Colón, el objetivo de 
dicha reunión fue avanzar en la consolidación del proyecto del Campus Universitario, cerrar filas en beneficio de la 
comunidad estudiantil y del desarrollo del municipio con la firme voluntad del trabajo coordinado con la Máxima 
Casa de Estudios en los años venideros, ya que esta sería una obra de gran impacto en Colón. (VI) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

CUARTO DE GUERRA  
Por Julio el de La Cruz 
AJUSTE. Tan pronto se conozca la resolución de la Mesa Regional del Tribunal Electoral sobre la alcaldía de 
Querétaro, el gobernador Francisco Domínguez Servién hará ajustes a su gabinete. Por lo pronto la rumorología da 
como un hecho que al doctor Alfredo Gobera le sacarán la tarjeta roja y que dejará la Secretaría de Salud. SE VA. 
José Luis Báez podría ser el primer diputado local en brincar a otro cargo. El panista rendirá protesta como 
integrante de la 59 Legislatura, pero es casi seguro que se irá a Corregidora a componerle la plana a su amigo el 
alcalde Roberto Sosa Pichardo. El pueblo se lo agradecerá. (DQ 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
PRESUME PANCHO MAYORÍA DE 12. Se ufanaba FRANCISCO DOMÍNGUEZ  de que, a diferencia de otros 
gobernadores él sí había podido mantener en Querétaro la mayoría en el próximo Congreso (¿?) quién sabe con 
qué información que desconocemos los demás, porque en rigor el PAN, tiene hasta ahora, 12 de 25 diputados- Eso 
sin contar que la diputada homofóbica se le anda saliendo de la panera. Agua fría y PAN caliente nunca hicieron 
buen vientre. (PA 1) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
CONFIRMAN CAMBIOS EN EL AYUNTAMIENTO. Del mismo color: Sabino. Se aprobará el próximo martes en 
Cabildo. Hoy se presenta Alberto Cortés en el AJOD. Fallece el periodista José Luis Rodríguez. Exige Careaga 
coordinar bancada del PRI. Exclusiva. Confirmado: El Ayuntamiento de Querétaro reestructurará la administración 
municipal con la creación de coordinaciones para las delegaciones, el gabinete y los servicios públicos, además de 
una consejería jurídica y de fiscalización, como lo adelantó ayer PLAZA DE ARMAS. El proyecto, obtenido por 
nuestro jefe de Información, Fernando Venegas Ramírez, sería votado en sesión del próximo martes para el 
arranque de la administración del alcalde Luis Bernardo Nava, el 1 de octubre. En el texto se justifica la propuesta, 
suscrita por el presidente municipal interino Enrique Correa Sada para “una correcta función de gobierno y mejor 
atención de las demandas ciudadanas”. Así las cosas, se reestructurará la administración municipal del próximo 
Ayuntamiento capitalino con la creación de la Coordinación Delegacional, la Coordinación de Gabinete, la 
Coordinación de Servicios Públicos y la Consejería Jurídica y de Fiscalización. El dictamen técnico administrativo 
para la modificación de la estructura orgánica de la administración pública municipal 2018-2021, ha sido 
propuesto formalmente por el secretario de Administración Daniel Rodríguez Parada y está circulando entre los 
regidores para su aprobación. Por cierto, contempla la transferencia de la Coordinación de Gestión Delegacional, 
de la Secretaría Técnica y las siete delegaciones a la nueva coordinación dependiente de la Secretaría Particular. Se 
suprime la Secretaría de Gestión Delegacional que fue utilizada por colaboradores menores del alcalde vendedor 
para hacer el trabajo sucio en contra de sus críticos. También se dispone que la Secretaría Ejecutiva pase a 
Coordinación de Gabinete y se crea la Coordinación de Servicios Públicos adscrita a la Secretaría de Servicios 
Públicos Municipales, además de la Consejería Jurídica y de Fiscalización del Municipio de Querétaro para 
proponer las políticas públicas. El acuerdo, fechado el  20 de septiembre de 2018 y es firmado por el presidente 
municipal interino Enrique Antonio Correa Cada, la síndico Fátima Yadira Montes Fraire y el regidor Francisco 
Xavier Alcocer Sánchez, miembros los tres de la Comisión de Gobernación del Ayuntamiento de Querétaro. Fuentes 
del Centro Cívico confirmaron que el proyecto será aprobado en la próxima sesion de Cabildo, prevista para el 
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martes, con lo que se dará una estructura para los nuevos tiempos municipales, los de Luis Bernardo Nava. Así de 
fácil. Asíu de difícil. -DESDE LA BANCA- En concierto. Este viernes se presentará nuevamente en el Auditorio 
Josefa Ortiz de Domínguez de Querétaro uno de los clásicos de todos los tiempos: Alberto Cortez, autor de “Mi 
árbol y yo”, “En un rincón del alma”, “Callejero” y tantas canciones que, diría Mario Arturo Ramos, forman parte de 
la memoria canora de los hispanoamericanos. Hay que ir. -OÍDO EN EL 1810- Luto. Este jueves falleció el 
apreciado periodista José Luis Rodríguez Palomares, por muchos años reportero del Diario y de noticiarios de 
radio. Descanse en paz. -¡PREEEPAREN!- ¡Bomba.! A los políticos no les gusta que se revelen sus acuerdos en lo 
oscurito, como el de la diputada electa Karina Careaga, del PRI, que está cabildeando su posible incorporación a 
Morena. Un muy cercano de la susodicha envió mensajes a diestra y siniestra negando la especie que este armero 
tiene como Buena, de primera mano. El fondo del asunto es que la señora Careaga tiene otra negociación al interior 
del tricolor para que se le otorgue la coordinación de su bancada, considerando que es una de las dos que ganaron 
por mayoría y la que más votos obtuvo. Y como la pelea real está entre Hugo Cabrera –ex diputado federal y ex 
alcalde de Colón- y la dirigente de las mujeres, Abigail Arredondo, pronto la veremos cambiar de colores. Al 
tiempo. -¡AAAPUNTEN!- Migrante. De la que ya no se dice nada es de la panista Elsa Méndez, “la homofóbica que 
le tiene miedo a las Alturas”, que también tiene lista sus maletas para pasar a mejor vida, digo partido. Con lo que 
crecerá la bancada del Movimiento Regeneración Nacional. ¿A poco no? -¡FUEGO!- De 10. Que con Karina y Elsa no 
serían nueve, sino una decena los del bloque de Morena, porque también contarán con el voto de Jorge Herrera 
Martínez, del Verde Ecologista. PAN y PRI siguen a la baja. ¡Porca miseria! (PA 2)  
 
BAJO RESERVA 
SE UNEN CONTRA ACUERDO MORDAZA. Nos comentan que el grupo parlamentario del PAN en el Senado 
abandonó la sesión ayer por no estar de acuerdo con lo que ellos llamaron Acuerdo Mordaza que consiste en 
reducir el tiempo para presentar una iniciativa de 10 a cinco minutos, y para las intervenciones, de tres a un 
minuto. El senador queretano Mauricio Kuri argumentó que no podían quedarse inmóviles ante esta imposición 
que violenta el derecho fundamental de defender los puntos de vista, además de que contradecía la voluntad de los 
ciudadanos, quienes los eligieron para que se tuviera una integración plural en ese órgano legislativo. ELSA 
MÉNDEZ Y JUAN BARRIOS, FIRMES EN AN. Nos dicen que la diputada panista Elsa Méndez y Juan Barrios, su 
esposo, negaron ayer las versiones que ya los hacían en las filas morenistas, y, en el caso de ella, sumándose a los 
seis representantes del MORENA y al del PES en el Congreso de Querétaro. “Son tan sólo fake news. Tenemos 25 
años de militancia en el blanquiazul, pues estamos convencidos de los principios fundamentales del panismo, y 
aquí vamos a seguir”, expresó Barrios a este espacio. (EUQ 2) 
 
ASTERISCOS 
INICIO. Hoy será la primera aparición en público de los 25 diputados que integrarán la LIX Legislatura del estado 
de Querétaro, cuando realicen su reunión prepàratoria de cara a la primera sesión de pleno, que está programada 
para el 26 de septiembre. AUSENCIA. Un tema que seguramente despertará preguntas es la ausencia de los 
panistas en el encuentro con la rectora de la UAQ. Al parecer mantienen su postura de entregarle a la máxima casa 
de estudios el presupuesto designado y esperar a que los trabajos que realiza el Gobierno del Estado den frutos 
para que la Federación les aumente el presupuesto. SUELDO. La iniciativa de austeridad promovida por el nuevo 
Gobierno federal fue calificada por el alcalde de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, con una “propuesta muy bien 
planteada”, por lo que estaría dispuesto a reducir su salario, dijo, hasta un 30%. Consideró que un salario digno, ya 
de más de 50 mil pesos, a “cualquiera, siendo organizado”, le alcanza para mantener “una familia bien”. 00:00 
HORAS. En el arranque de campaña, Luis Nava indicó que no perdería ni un minuto, consigna que también aplicará 
para su primer día como presidente municipal. A las 00:00 horas del 1 de octubre, tomará protesta a los 
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integrantes del nuevo Ayuntamiento del Municipio de Querétaro en la delegación Centro Histórico, informó el 
alcalde interino, Enrique Correa Sada, quien será encargado de la toma de protesta del nuevo alcalde y los 
regidores. (AM 1 y 8) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
¡Y que reaparece el dirigente estatal del PRI, Juan José Ruiz, en una reunión con la rectora de la UAQ, Teresa de 
Jesús García Gasca! A través de un comunicado, el líder presumió que el tricolor hará un frente común para que la 
universidad obtenga el presupuesto que solicita. Todo listo para que en enero se inicien las grabaciones de la 
película de ciencia ficción “Fuego en la Noche”, un filme de la productora Tatiana Huezo, que tendrá como 
locaciones la comunidad de Neblinas, el lugar idóneo que la directora eligió para su nueva fIlmación. El chiste se 
cuenta solo, porque parece que no le ha caído el veinte de que en la próxima Legislatura local, de los 25 
legisladores, sólo cuatro pertenecen a su partido (y dicen las malas lenguas que algunas diputadas electas andan 
‘coqueteando’ con Morena); y a nivel federal ya mejor ni hablamos de la “chiquillada”… La DDHQ desmintió 
declaraciones del polémico alcalde de Colón, Alejandro Ochoa, acerca de que no se acreditó alguna violación a los 
derechos de habitantes de San José de la Peñuela y que no hubo despojo alguno; y negó que la queja interpuesta 
por habitantes de este ejido, en el municipio de Colón, haya sido desechada por el organismo. Según el área de 
comunicación social de la institución, la DDHQ solicitó –como medidas cautelares- la protección a los integrantes 
del ejido “contra cualquier injerencia que pueda tener como repercusión una violación a sus derechos humanos, 
además de detener el ingreso de maquinaria y traslado o destrucción de material que se encuentre dentro de este 
predio, las cuales fueron notificadas al Municipio de Colón, el pasado 31 de agosto”. Asimismo, la DDHQ subrayó 
que la queja de habitantes del lugar –quienes acusaron que el 20 de agosto fueron desalojados por autoridades 
municipales porque se pretende construir ahí un desarrollo habitacional- continúa en trámite, hasta que la 
autoridad competente determine la situación legal del terreno en disputa. Que la Oficina de Investigaciones 
Criminales del Servicio de Seguridad Diplomática de la Embajada de los Estados Unidos en México impartió en la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana el Curso de Detección de Documentos Fraudulentos, a 68 elementos de las 
corporaciones de Policía Estatal, PID, SSPMQ y Corregidora.  (CQRO 1 y 2) 
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